



ANUNCIADOR COMERCIAL

SEMANARIO CULTURAL, DE ANUNCIOS Y NOTICIAS
DIRECTOR JAIME COLLADO
Redacción y Administración — — Bernat y Baldoví, 4

AÑO XII |

Stuca 24 de Mayo de 1936

| NUM. 625

Cuartos de baño

Azulejos de todas clases

Tejas planas alieantinas

V. BELENGUER

Pascual y Genis. 9

Telefono, 14.026

Valencia

De mi bloc - notas

ELLOS SON MAS

A través de la información gráfica de los periódicos, he podido, por así decirlo, «presenciar» los desfiles, las manifestaciones celebradas en toda España por los electores de izquierda, para festejar, afianzar y hacer afectivo su triunfo en las urnas.

Alguien ha dicho, que en ciertas manifestaciones de esas — concretamente: en la última y más nutrida de las organizadas en Madrid —, figuraban gentes cuyo atuendo no era precisamente proletario. Así será, pero eso constituye la excepción. En general, los manifestantes que aparecen en las fotografías son obreros, campesinos, empleaditos. ¡Y en qué número! Por docenas de cientos de millares podrían contarse. Forman, sencillamente, la mayoría de la población española.

Pero, ¿es que la mayoría de los españoles viste tan mal, lleva en su cuerpo la huella del trabajo excesivo y de la compensación deficiente tiene «facha de anarquista o de comunista»? Sí. Algo por el estilo me preguntó una gran señora, esposa de un gran señor, mi amigo, y yo le contesté eso: que sí. Terció el marido:

—Bien, pero, ¿dónde han estado escondidos hasta ahora?

¡Ah, ese es el intriguante! La masa que ahora se manifiesta en la calle, no ha estado escondida, se estaban formando; la estaban «haciendo» ustedes, mi gran señora, mi gran señor. Y la hacen, porque la ignoraban.

He aquí la gran torpeza — ¿para qué decir el gran delito? —, de quienes hoy se intranquilizan, segu-

ramente más de lo justo, ante el desfile de las masas: ignorarlas. Hablar ahora de que «hay que saber perder», pero no haber sabido «perder» poco a poco, sabiendo renunciar, sabiendo prescindir, con espontaneidad generosa, fraternal y... «egoísta», de muchas cosas y... «superfluas», materiales y morales, a lo largo de los años, y no en un día y a regañadientes, ante lo consumado, ante lo inevitable.

¿Inevitable? No. Por fortuna, señores míos, todo puede evitarse todavía. Es decir: todo, no, claro. Pero sí aquello que más les asusta. El comunismo, la anarquía. Bastará con que ustedes quieran. Que aun no estarde para ganar adeptos a la causa antirrevolucionaria, captando prosélitos para este credo. «La revolución, es incómoda».

Es incómoda la revolución, para el que disfruta de comodidades, naturalmente. Los más, no las tienen. Ni aunque llamemos «comodidad» a la comida imprescindible, al vestido necesario, al hogar amable. La comida sana, la vivienda higiénica, la ropa limpia, hacen más obra «reaccionaria» que todos los discursos y que todas las bayonetas.

—¡Pues que trabajen! —, exclamarán usted, señor; usted, señora.

¿Que trabajen? En efecto, hay que ganar el pan con el sudor de la frente. Ustedes, que ya cuentan con él, se ven relevados del compromiso; del compromiso de ganar el pan, y de algo más que el pan, que tampoco les falta. ¿No será justo que los otros — ¡que son los más! —, se vean obligados a ganarlo, pero ganen, también, algo más que el pan?

—¡Pues que trabajen!—, repiten ustedes.

No. No basta el trabajo. No es suficiente, tampoco, un aumento de jornales, que automáticamente trae aparejado (¡no ha de implacar la disminución de los beneficios!), la elevación de precios, la merma del poder adquisitivo del dinero.

—Entonces... ¡Reconozca usted que es muy complicado lo que hace falta!...

Complacísimo, evidentemente. Como que se trata nada menos de reorganizar la sociedad, de «ellanar», por así decirlo, el ruedo ibérico, rellenando baches, suprimiendo desniveles, igualándolo lo más posible.

—¡Implantando el comunismo, vamos!...

No, señores, no. Tal vez no me expresé bien al hablar de la necesidad de igualar todo lo posible el terreno social; vamos a dejarlo en que debe «diferenciarse» lo menos posible. Ni la palma de la mano, ni una «mano, ni una «montaña-rusa»

—¡No nos miente a Rusia, por amor de Dios!

Rusia está lejos todavía, aunque por cercana les asuste. De ustedes, de cuantos, siendo lo menos, dominan a los más, depende que se aleje definitivamente.

—Pero... ¿cómo? ¿Sacrificando ante las masas la ternera del arrepentimiento? —hombre, no estaría mal, si luego se comían la ternera entre todos...

—No iba a haber bastante.

—Pues mataban dos, o diez, o mil: las que se necesitaran. Ustedes, desde luego, tocarían a menos. Pero por poco que les tocara a los que ahora no la prueban, creanme que les tocaría a más.

—¡Poco que iban a reírse, si ahora nos vieran llegar con la ternera!...

—Tal vez. Será preciso, en efecto, algo de tacto. Pero hagan la prueba, y verán como Rusia se aleja.

España, llene el alma burguesa. Pero el papel de «burgués honorario», es muy difícil de representar. Con el estómago vacío, con la casa fría, con las botas rotas, tiene uno que echarse al hombro el alma burguesa, y lanzarse a la calle. Ocurra

lo que ocurra, por mal que le vaya, le irá mejor que hasta ahora; aunque coma poca, comerá ternera.

La verdad, gran señor; la verdad, señora, es esta: en España, suceda lo que suceda, a «ellos»; que son los más, por mal que les fuera, les irá mejor. Remediéndo ustedes, que todavía es tiempo; remediéndo, y «se remedián». No vaya a ocurrirles como a aquel tumbón que, por negarse a dejar un huequecito en el sofá donde estaba sentado, le dieron un empujón y quedó sentado, en el suelo. Que eso sí que es más molesto que encojerse un poco...

DOMINGO DE FUENMAYOR



Ricardo Sanchis Alacosta

PRACTICANTE

MEDICINA Y CIRUGIA

Especializado en la Escuela de París en

ORTOPEDIA - MASAGES
Y GIBLISTA

CONSULTA DE 3 A 7

D. Jaime el Conquistador, 1 - 1.º

SUECA

Información Arrocera

Durante los días 4 al 16 del actual, ambos inclusive, se han retirado de los graneros de los agricultores con la intervención de nuestro Sindicato, *un millón trescientos cuarenta y siete mil setecientos treinta y siete kilogramos* de arroz cáscara.

El total retirado por todos los conceptos, desde 1.º de septiembre de 1935, el 16 de mayo de 1936, es de *veinte y tres millones ciento cincuenta y dos mil trescientos ochenta kilogramos* de arroz, de

los cuales 266 900 kilos pertenecen a la cosecha anterior.

Se lleva algo retrasado la salida de arroz correspondiente a los cupos ordinario y extraordinario del actual periodo que termina el día 6 de junio próximo, pues de no imprimirse mayor actividad en la retirada es difícil que puedan sacarse dichos cupos, por lo cual se perjudicaría sensiblemente a este Sindicato.

No deben perder de vista los agricultores arroceros la facilidad de poder adquirir anticipos de préstamos sobre su arroz, cuya tramitación es muy rápida, pudiendo con ello hacer frente a los gastos más perentorios de la «plantá».

Estos anticipos solo pueden concederse a aquellos que no tengan contraída ninguna obligación de préstamo con el Servicio de Crédito Agrícola.

S. C.

Se alquilan y se venden

CASAS libres de inquilinos

en los puntos más céntricos
de Sueca.

Razón en esta Administración
y en la Plaza de Cervantes. 70

Un matrimonio holandés visita nuestra ciudad y nos cuenta sus impresiones

«Somos dichosos al aceptar la invitación de nuestro amable nuevo amigo D. Filiberto García con objeto de publicar la impresión que la ciudad de Sueca y su bella playa de las Palmeras ha causado en nosotros, visitantes holandeses D. Filiberto García Hurtado que después de habernos enseñado como se es de hospitalario en España, ha hecho de maravilloso guía, enseñándonos algunas instituciones de Sueca, de las cuales tenemos el recuerdo mas agradable.

Ha sido pura casualidad el que hayamos visitado vuestra ciudad, cuyo nombre apenas nos era conocido, por la lemañado corta descripción de nuestro libro guía «Turismo en España».

Bella pequeña Ciudad de 20.000 habitantes, pero la primera impresión que vuestra ciudad hizo sobre nosotros, fué de tal manera favorable - sus calles tan bien pavimentadas y limpias, sus tiendas de la mejor clase y bien arregadas que dan el aspecto de las buenas ciudades de los países del Norte, pero

mas alegre y atrayente - que no hemos podido pasar sin admirarla.

¿Que os diré aun? Que hemos pasado dos semanas (en la playa de las Palmeras) la mas larga parada, durante todo nuestro viaje de mas de seis meses y que hemos marchado con la intención de volver.

Hemos admirado la Estación arrocera con su interesante laboratorio, y hemos quedado sorprendido de vuestras escuelas de tal manera bien cuidadas - sobre todo porque las condiciones a menudo lamentables de otras escuelas en ciudades mucho mas grandes que Sueca que nos son conocidas - poseidas de altas condiciones higiénicas y servicios modernos que los maestros y padres pueden desear, pero lo que mas ha llamado nuestra atención, es el espíritu hospitalario y caritativo de los ciudadanos de Sueca que nosotros hemos tenido el placer de encontrar y a los cuales esperamos volverles a ver.

CH. A DE MUNNICK»

Por la traducción del francés
F. GARCIA

Novidades deportivas

La rueda de Rhoen

¿No saben ustedes en qué consiste la «Rueda de Rhoen». Pues vamos a explicárselos.

Su inventor, el señor Feick, terminó el primer modelo allá por el año 1925, después de largo trabajo preliminar. De dos sencillos aros de juguete unidos por algunos travesaños y otros dispositivos para asirse, se formó el nuevo y original aparato deportivo. Ya en 1926 pudieron exhibirse públicamente varios aparatos en el antiguo estadio de Berlín. En 1927 la rueda Rhoen - nombre que le dió su inventor en recuerdo del terruño -, en Inglaterra obtuvo su primer aplauso internacional. En 1928 también fué aceptada en Francia. Desde entonces ha hecho su entrada en casi todos los

países del mundo. En 1934 ya consistió un número importante en los Juegos Deportivos de Nuremberg. Desde entonces se terminó la discusión y hoy ya figura en todo campo de deporte.

¿Entonces, dirán ustedes, por qué encabeza el artículo con el título de «Novidades deportivas»? Pues... sencillamente: porque para nosotros todavía constituye una novedad. Y sigamos la historia...

Sus posibilidades de uso son vastas, ya que reúne las ventajas de un aparato deportivo con las de un aparato gimnástico. Siempre vuelven a encontrarse nuevas formas de ejercicios que, casi sin excepción, en pocos minutos entrenan todo el cuerpo. El perfeccionamiento del equilibrio es otra de sus ventajas, toda clase de espirales giros y reversiones, pueden ejecutarse en la vital Rueda de Rhoen.

Algunos de los ejercicios requie-

ren un especial dominio del cuerpo, como es el conocido por «el 8», que en las exhibiciones públicas, siempre es el ejercicio que más aplausos logra obtener. También el vuelo libre, es decir, el asirse únicamente con los pies, es un ejercicio de especial mérito. Finalmente, no es necesario que una sola persona trabaje en la rueda rodante cuyos tamaños varían entre 150 y 220 centímetros de diámetro, sino al mismo tiempo pueden entenderse con ella, equipos de dos y más personas.

Para dar una idea del incremento que va tomando el uso de este aparato deportivo, bastará con señalar que, en forma de Rueda de Rhoen, salen del mercado alemán 50 000 metros de tubo de acero con destino a todo el mundo.

SEBASTIAN BAS CALVET

A LOS 75 AÑOS

Paso una hora comiendo,
paso ratos desagüando,
dos horas paso escribiendo
y una hora paseando.

Paso seis horas durmiendo,
de las seis, cuatro soñando,
cuando me aburró, leyendo
y todo el día pensando.

Estoy siempre discurrendo,
por la verdad batallando,
algunas veces creyendo
y casi siempre dudando.

Subo a mi monte cojiendo
la azadilla, trabajando;
un bancal estoy haciendo
que tendrá fin no se cuando.

Paso mi vida gimiendo,
con el corazón temblando;
es raro verme riendo,
mas raro es verme llorando.

Paso tristemente vi-ndo
que el tiempo corre volando,
y mi tumba estoy abriendo
la paz eterna esperando.

LAMBERTO OLIVERT

**SALVADOR PIERA
CEBRIA**

MEDICO

Oído — Nariz — Garganta
Boea y Dientes

Avenida de la Republica (antes Sagasta) 32-1

CONSULTA DE 10 A 1
Y DE 5 A 8

ALPARGATERIA

Isabel Pedrós Martínez

Viuda de Julian Matoses

Muebles de Mimbres, Médula y Junco.

Cestería en general Artículos de fantasía

Ventas al contado y a plazos

Pi y Margall, 21

SUECA

Curiosidades y vulgarizaciones

por el Sabio de Guardia

El animal más tragón

Aunque parezca mentira, el animal que más come es la araña. Se ha comprobado que este insecto come durante un día, una cantidad tal, que representa, en peso, veinticinco veces al suyo. De manera que ya lo sabemos; en lo sucesivo para designar a cierta persona que come mucho, ya no hay necesidad de nombrar al elefante ni al cerdo. En estos casos diremos, muy acertadamente: come más que una araña.

Hubo un hombre que recibió 150 000 bofetadas

El célebre clown Marco Angel manifestó haber recibido en su vida 150.000 bofetadas. Como uno de los presentes le dijera que se necesitaba mucha memoria para saber la cifra exacta, el clown contestó: Por cada bofetada he recibido cincuenta centavos. Se comprende ahora la utilidad de la contabilidad.

¿Que nos dicen de Marte?

Un conocido astrónomo francés, Mr. Damián, dice que ha podido observar repetidas veces, como durante algunas noches oscuras de invierno, el cielo que rodea al planeta Marte se alumbra repentinamente con una luz que permite la lectura. Este fenómeno ha sido constatado por otros científicos y se ha llegado a suponer que se trata de unas señales que se nos hacen desde el planeta vecino.

ANUNCIO

La cobranza en periodo voluntario del reparto extraordinario de riegos girado por la comunidad de regantes de esta Ciudad el día 10 del actual, se llevarán efecto en el domicilio de la referida Corporación desde el 22 de éste mes hasta el 30 de junio próximo; y pasado dicho periodo se aplicará a los morosos los recargos que procedan sin necesidad de previo aviso,

Sueca a 16 de Mayo de 1936.

Primera Comunión

El día de la Ascensión fué un día feliz en el hogar de numerosas familias, por recibir muchos niños y niñas, por primera vez, el Pan de la Eucarestía.

Recordamos entre la niñez a los primitos Juan-José y Pepito Carbó, Pepita Martínez Requeni y Nati Alberola Alcañiz.

Nuestro sincero para bien.

¡Agricultores...!

Si quereis obtener
ranjas de buena calidad
y buen color

Abonad con el acreditado

SUPERFOSFATO ORGANICO

y pulverizad con el insuperable
insecticida

ALBOLINEUM

COOPER

Fabricado en Inglaterra.

Agente oficial con depósito en Sueca

ENRIQUE BENET

Robo

El lunes día 18 de los corrientes, cuando se encontraba haciendo labores del campo en el rincón del azud, le robaron la bicicleta al Guardia Municipal Sr. Sancho.

Avisada la Guardia Civil buscó infructuosamente a los autores del robo.

Recetas de cocina

por Marta Peggy

Canapes de anchoas y caviar

Preparar unas rabanadas muy finitas de pan a gusto, ya sea negro alemán o inglés; untarlas luego con mantequilla. A la mitad de ellas, se les pone un poquito de caviar, echando encima unas gotitas de limón. La otra mitad de las rabanaditas, se untan con pasta de anchas, nudiéndose adonar, también, con blanco y amarillo de huevo. Si se prefriere, se puede tostar el pan para los canapés, poniéndoles un ratito en el horno, previamente untados con manteca.

Caldo Jigote

Es muy sustancioso y se prepara hervir a fuego lento, durante cinco horas, una gallina, un trozo de jamón, tres onzas de hígado picado y una libra de carne de buey, convenientemente sazonados de sal. Luego se prepara la gallina, quitándole los huesos y la piel, y se pica en trocitos muy pequeños; se agrega al caldo un frito de tomate y cebollas; se deja hervir un cuarto de hora más; se cuele; se le hecha el picado y se sirve.

MOVIMIENTO DE POBLACIÓN

NACIMIENTOS

M.^a de los Desamparados Nácher Ferrer. Mariano Marqués Cimos. Josefa Cebolla Vendrell. Francisco Sendra Navarro M.^a de los Dres. Mauro Escrivá. Emilia Hernandez Molina. Salvador Ferrandis Alapout. Carmen Aguilar Juan.

DEFUNCIONES

Juan Francisco Ribera Perez. 39 años. Julián Carrasquer. 70 años. José Masó Osca, 9 meses. Juan Bta. Penadés Más, 46 años. Andrés Soler Vendrell, 57 años. Nieves García Viñó, 29 años. Samuel Grau Ramo, 50 años.

IMPRENTA MODERNA

Bernat y Baldiri, 4 - SUECA

es,
o-
d,
lia

có
d 1

gy

iar

ny

gro

con

se

ar,

de

na-

as.

con

se

ara

tito

dos

ote

ara

nco

de

adó

ve-

nt-

ole

en

ega

bo-

de

el

ON

Ná-

ués

rell.

de

ilia

an-

an.

rez.

ños.

uan

irès

ves

irau

CA

Ve
mar,
cione
setas
todo
Razón